

La Almudaina

	PTAS.	CTA.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	56

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

MONEDAS Y OBJETOS DE ORO

Por tener necesidad de dicho metal, se pagarán a buen precio todas las que se presenten.
También se compran toda clase de objetos antiguos.
Calle de Fiol, 18—(frente Can Juan de S'aigo).

Gran surtido en molduras PARA MARCOS
Geografías y Cromos de todas clases
Precios los más económicos
25—BROSSA—25

NOTICIAS

De lo capital:

Anteanoche ocurrió una fuerte riña entre dos individuos en las afueras de la puerta de San Antonio, los cuales de las palabras pasaron a los hechos, sacando uno de ellos una cuchilla de las que usan los zapateros, con la que intentó agredir a su contendiente.
Intervino en la discusión un agente de la autoridad que puso fin a la reyerta.
El expresado individuo fué puesto ayer a disposición del Juez competente.

Ayer por la tarde un carruaje de dos ruedas que transitaba por la carretera de Lluchmayor, al encontrarse en el kilómetro dos, chocó contra una gruesa piedra que estaba colocada en medio de la carretera dando el consiguiente vuelco.
De las cinco personas que en él iban ninguna de ellas sufrió más daño que el consiguiente susto.

Las fuerzas francas de servicio del batallón de Wad-Rás, encargadas ahora del servicio de esta plaza, han acudido a las cinco de esta mañana en la explanada de Santa Catalina, con objeto de ejercitarse en el manejo de las armas.

El sábado por la noche llegó a este puerto procedente de su viaje a Ciudadela el vaporcito *Cabrera*.

Al igual de todos los años y conforme teníamos anunciado, se celebró ayer en el barrio de Alfarería la fiesta callejera que los vecinos de aquella barriada dedican todos los años a la Santísima Trinidad.

Ninguna novedad observamos en cuanto a iluminación y ornato, pues componían éste cuatro banderas colocadas en lo alto de los balcones, y los mismos catafalcos de siempre donde varias bandas de música tocaron desde las diez a la una de la madrugada diferentes piezas de sus respectivos repertorios.

Esto viene a demostrar una vez más la poca animación y alegría que reina entre el elemento joven masculino quien además de ser ya escaso, carece de recursos a causa de la crisis obrera que atravesamos.

Sin embargo, la concurrencia fué numerosísima desde las primeras horas de la tarde hasta la madrugada.

También abundaron las vendedoras de avellanas y el número de *horchateros* que con sus desaforados gritos, pregonando sus mercancías, atontaban a la concurrencia.

El orden fué completo, no ocurriendo el menor disturbio.

La Junta Directiva del *Centro Militar* ha acordado celebrar todos los jueves a partir del día nueve del corriente, durante la temporada de verano, veladas musicales en los jardines de la referida Sociedad, que correrán a cargo de un sexteto.

Agradecemos la invitación que se nos ha dirigido para asistir a dichas veladas.

Por Real orden del ministerio de Fomento han sido nombrados oficiales temporeros de Estadística de esta capital, don Luis Avila, don Guillermo Janer y don Jaime Ripoll.

Por no haber sido encontrados sus destinatarios se hallan detenidos en la Estación Telefónica de esta capital, dos despachos telegráficos dirigidos a doña Paula Ferrer, calle del Mar.—Don José Bonnin.

Desde hace cerca de un mes, se hallan amontonadas junto a la acera en construcción del camino del Molinar de Levante, varias carretadas de piedra caliza, destinadas al empedrado de la misma.

A pesar de ello se hallan paralizadas aquellas obras, causando grandes molestias al público, a causa de lo mal arreglado que se dejó el piso.

Por otra parte dichos montones de piedra impiden el libre tránsito de los carruajes, habiendo ocurrido ya varios percances.

Por lo expuesto, pues, esperamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para la terminación de las obras expresadas.

Siete jóvenes que ayer tarde quisieron colocarse en una pequeña barquilla, con objeto de pasearse por el interior del puerto, hicieron perder a ésta el equilibrio, cayendo tres de ellos al agua.

Inmediatamente fueron auxiliados por sus compañeros, no sufriendo más daño que el remojón correspondiente.

Esta mañana hemos visto en los escaparates del fotógrafo señor Truyol varias fotografías representando el paso de la procesión de rogativas por la calle del Conquistador.

Dichas fotografías también se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner.

El vapor *Cataluña* fondeó ayer por la mañana en este puerto, procedente del de Cette.

Por haber fallecido en Cuba el soldado Rafael Coll y Martorell, el día 6 de Octubre último, pueden acudir sus padres en reclamación de los alcances y derechos pasivos vitalicios de dos reales diarios que les corresponde.

Por lo que pueda interesar a nuestros abonados transcribimos a continuación la siguiente R. O. circular dirigida a los señores presidentes de Audiencia.

«Imo. señor: S. M. la Reina (Que D. G.), Regente del Reino, en nombre de su augusto Hijo, de conformidad con el dictamen de la Sección de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado, ha tenido a bien disponer que los expedientes sobre reclamación contra los nombramientos de jueces municipales a que se refieren los artículos 156 y siguientes de la ley provisional sobre organización del Poder judicial, se instruyan de oficio, no exigiéndose, por tanto, a los interesados el pago de derecho alguno, y entendiéndose reformados en este sentido los aranceles judiciales vigentes.»

El *Diario de Barcelona* correspondiente al día dos, inserta una carta de su corresponsal en Madrid fechada el 31 de Mayo, de la que recortamos los siguientes párrafos:

«Sigue llamando la atención la carencia de noticias de la guerra. Esta tarde tuve ocasión de hablar con el ministro de este departamento, el cual me dijo:—El gobierno no tiene noticia de ninguna parte.—Consolémonos—le dije—con que en los Estados Unidos están como en España, sin noticias.—Es cierto—me contestó el general Correa—; pero los norteamericanos están peor que nosotros.

Los españoles esperamos tranquilamente; mientras nuestros enemigos se desesperan por no saber qué hacer con sus escuadras y sus soldados, ni a donde llevarlos.

«Hablando en un círculo militar sobre la situación de la escuadra que manda el general Cervera y de la situación de la del comodoro Dewey que bloquea a Manila, dijo un marino de alta graduación:

—No me pidan Vdes. explicaciones, pero yo apuesto mil duros contra ciento a que antes de quince días habremos recibido de Manila una noticia sensacional y muy satisfactoria para España.

«No sé en qué podrá fundarse el marino que hacía la apuesta; pero me llama la atención la calma, no aparente, sino real y efectiva, que se observa en todos los ministros; calma que no puede tenerse cuando se sienten inquietudes y zozobras.

«Siempre que se habla de la escuadra de Cervera, se oye decir a los ministros: las noticias del gobierno son que sigue en Santiago, pero ha



DOÑA ANTONIA ARBONA Y CIFRE
VIUDA DE RAMIS

FALLECIÓ EL DÍA 5

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas hijas doña Bárbara (ausente), doña Margarita, doña Antonia y doña Paulina, sus hijos políticos don Jaime Martín (ausente) y don Guillermo Gelabert, nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Las misas que se rezarán mañana martes en la parroquial iglesia de San Nicolás, desde las 10 a las 12, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Casa mortuoria—Puigdorfla, 9, principal.

No se invita particularmente.

podido salir y si lo ha hecho ya telegrafiará el almirante desde el puerto donde toque. Y esto lo dicen los ministros con la misma tranquilidad con que los únicos telegramas recibidos del general Blanco se refieren asuntos de servicio.»

La procesión de rogativas

Como anunciamos ayer se celebró la procesión de rogativas, asistiendo a ella gran número de fieles, entre los que figuraban personas de todas clases, desde el humilde obrero al aristócrata.

A las cinco salió de la Santa Iglesia Catedral y con muy buen acuerdo bajo por la calle del Conquistador en vez de hacerlo por la de la Seo, siguiendo el itinerario que ya conocen nuestros lectores y regresando a la Catedral muy cerca de las ocho de la noche.

Abrían la marcha los alumnos del Seminario Conciliar, seguían diferentes colegios, gran número de particulares, el clero parroquial, gran número de jefes y oficiales de los diferentes cuerpos que guardan esta plaza, la reliquia de San Sebastián, el clero Catedral, el Ayuntamiento y la Diputación provincial, cerrando la marcha el señor Gobernador Civil de la provincia que ocupaba la presidencia, el general Gobernador y el general de brigada señor Benaser.

Detrás de estos seguían gran número de señoras y entre estas varias secciones de religiosas, rezando el Santísimo Rosario.

El acto revistió gran solemnidad.

Notas ciclistas

Las carreras de Lluchmayor

Sabíamos que la afición al ciclismo aumenta extraordinariamente en Mallorca, pero no creíamos que a tal grado llegase, pues ayer las carreras de Lluchmayor se vieron concurridísimas cosa que era problemática, dado que el pasado domingo se habían verificadas otras, para el domingo próximo en el velodromo de *Son Español*.

Estas circunstancias y lo poco cómodo que es el viaje de Palma a Lluchmayor, fueron causa para que de esta ciudad, fuese relativamente poca la concurrencia que pasó a dicha villa, de aquí que casi todo el público de las carreras fuese Lluchmayorense, prueba de que el entusiasmo para el ciclismo se acrecienta mucho en aquel pueblo.

A la función se le había dado un carácter patriótico; los ingresos irán a aumentar la suscripción nacional.

La cuerda que separaba la pista de los palcos estaba adornada con tro-

feos de banderitas españolas. El palco presidencial adornado con sumo gusto, estaba ocupado por el Ayuntamiento de Lluchmayor, el juez municipal y el señor Conde de Montenegro.

Companion el Jurado, los señores cuyos nombres publicamos días pasados.

Al principiar el desfile, dos bandas de música arrancan con los patrióticos sonos de la marcha de *Cádiz*, reinando gran entusiasmo.

Toman parte en el desfile diez y nueve carreristas y una tripleta equipada por Lombard, Higinio y Masó.

Primera carrera.—Lluchmayorense.—Distancia, 2.000 m. (8 vueltas).—Premios: Tres objetos de arte.

Toman parte Taberner, Puig, Odon Mut, Tomás, Rigo y Catany.

Llegó el primero Mut empleando 3 m. 45 s. Ganaron el segundo y tercer premio respectivamente Rigo y Puig.

Segunda carrera.—Forense, libre para todos los ciclistas de Baleares excepto los de Palma.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios 1.º 25 pesetas, 2.º 15 id. y 3.º 10 id.

Salen Matgi, Grimalt, Odon Mut y Catany.

En esta carrera la lucha se estableció entre Matgi y Mut, pues Grimalt, superior a estos no tuvo con quien luchar, llegando el primero a la meta en 4 m. Ganó el segundo Mut y el tercero Matgi.

Tercera carrera.—Nacional.—Distancia, 3.000 m. (12 vueltas).—Premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 20 id.

Se presentan Minué, Higinio, Abadal, Masó y Llach.

A la primera vuelta toma el *train* Minué, pero a la tercera vuelta pasa Abadal; al poco rato Llach se coloca a la cabeza y toma el *train* pero a las últimas vueltas Abadal coge una gran marcha siendo seguido por Minué e Higinio, llegando a la meta el primero Abadal en 5 m. 20 s. el segundo Minué y el tercero Higinio.

Cuarta carrera.—*Veloz Sport Balear*, reservada para los socios de este Club.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: Tres objetos de arte.

Toman parte Clar, Vives (L.), Barnils, Regadeur y Gil.

El *amateur* Barnils llegó el primero empleando 4 m. 27 s. Llegó el segundo Gil que es un jovenzuelo y novel ciclista. Ganó el tercero Regadeur.

Concluida esta carrera, vino el descanso y con él un rico jerez con que nos obsequió la empresa. Y a propósito de esta, debo darle por mi parte gracias expresivas por la deferencia y amabilidad que con nosotros tuvieron, y por el *confort* con que nos arreglaron el sitio de la prensa.

Quinta carrera.—Internacional.—Distancia, 3.000 m. (12 vueltas).—

Premios: 1.º 100 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 20 id.

Corren en esta Lombard, Masó, Higinio, Abadal y Minué.

Desde el principio Masó coge un gran *train* siguiéndole todos con gran empuje; al poco rato se adelanta Lombard que si duro era el *train* de Masó más duro lo coge. Abadal siempre atento sigue pegado a la máquina del francés, pero a la última vuelta Abadal toma un embalage fenomenal, ganando de gran distancia a los otros y empleando en la carrera 5 m. 31 s. Llegó el segundo Minué y el tercero Lombard.

En esta carrera la lucha resultó empuñadísima y fué seguida con gran interés por todo el público que iba ávido de presenciar la lucha entre Abadal y Lombard.

A Abadal le valió la carrera una gran ovación, resultando ser el héroe de la fiesta.

Esta carrera a juicio de todos fué la mejor de las que se han verificado en Mallorca, desde que se conoce el ciclismo.

Sexta carrera.—Regional.—Libre para todos los ciclistas de Baleares.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: 1.º 30 pesetas, 2.º 20 id. y 3.º 10 id.

Toman parte Moner, Garau, Gil, Grimalt, Vives (L) y Odon Mut.

A la octava vuelta chocan Gil y Odon Mut, rodando entrelazados por la pista. De la caída sacaron pequeñas rozaduras, pero ninguna de gravedad.

Llegó el primero Grimalt, el segundo Garau y el tercero Vives (L). Este último aprovechó la antedicha caída, pues sin esta circunstancia no hubiese alcanzado el tercer premio, pues llevaba más de media vuelta de desventaja.

Sexta carrera.—*Círculo Ciclista* reservada para los socios de este Club.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios.—Tres objetos de arte.

Salen Bestad, Pieras (J.), Font y Vives (J.)

Aun no había andado dos metros cuando José Vives se retira. El público queda estupefacto, sin saber a qué atribuir la retirada. Se hacen sabrosos comentarios.

Llega primero Font, empleando 5 m. 46 s. Ganó el segundo Pieras y el tercero Bestad.

Octava carrera.—*Handicap* nacional.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios.—1.º 50 pesetas 2.º 25 id. y 3.º 15 id.

Por deferencia de los corredores toma parte en esta carrera Lombard, a causa de ser nacional el *handicap*.

Se señala *scrak* a Abadal, dándose 20 a Minué, 40 a Lombard, 50 a Higinio, 90 a Masó, 100 a Font y 240 a Llach.

Lombard y Minué, renuncian a la ventaja que se les había señalado y se colocan también de *scraks*.

Llegaron por el orden siguiente:

1.º Abadal en 4 m. 36 s.

2.º Lombard en 4 m. 36 s. 2/5 de segundo.

3.º Minué en 4 m. 6 s. 3/5 de segundo.

Terminaron las carreras con el *veloz* de las cintas regaladas por el *Veloz Sport*.

A las nueve y media se procedió a la repartición de premios en la casa consistorial y cerca de las diez dió principio a un animado baile en los salones de la sociedad *La Protectora*, que estaba concurridísimo, contándose entre los asistentes ininidad de frescas y simpáticas lluchmayorenses.

SIXTO RADIO

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La cámara insular

Madrid 5 a las 5'30 t.

Habana.—En la cámara insular se entabló viva discusión entre los señores Dolz y Romero Rubio.

El señor Dolz atacó duramente al general Weyler y el señor Romero Rubio, censuró al señor Morret por la implantación de la autonomía.

Prohibición

Madrid 5 á las 5'30 t.

El ministro de Marina señor Auñón, anticipándose á las indicaciones hechas por la prensa, dispuso que no se publicaran las noticias de los preparativos navales, ordenando á los departamentos que no se den noticias, aunque se pidan con pretextos más ó menos legítimos.

Concesión.-Contra los periodistas

Madrid 5 á las 5'40 t.

Un telegrama que ha recibido el *Heraldo* de la Habana, dice que el Consejo de Ministros ha informado favorablemente acerca de la concesión del título de heroica á la ciudad de Cárdenas, por la defensa contra los yankees.

Los corresponsales de periódicos que han sido expulsados, marcharán seguidamente.

El general Blanco prepara un bando, prohibiendo en toda la isla la estancia de los periodistas extranjeros, pues los consideran como espías.

Nuevo ataque

Madrid 5 á las 10 n.

Nueva York.—Un despacho recibido de Port Prince, dice que en la tarde del viernes la escuadra yankee atacó nuevamente á Santiago de Cuba.

El cañonazo fué violento y duró más de una hora.

Las baterías españolas debieron sufrir mucho.

De este ataque nada se sabe en Madrid.

Petición

Madrid 5 á las 10 n.

Nueva York.—El gobierno de Washington ha pedido al Inglaterra que expulsara del Canadá al teniente Carranza, ex-agregado á la legación española en Washington, fundándose en que ejerce el servicio de informaciones secretas en favor de España.

Los periódicos alemanes y rusos

Madrid 5 á las 10'30 n.

La prensa alemana continúa haciendo constar las dificultades que encuentran los Estados Unidos en la actual campaña, deduciendo que la guerra se prolongará y que sus resultados son difíciles de presumir.

El periódico ruso *Novoski* invoca consideraciones humanitarias, para que Europa intervenga en la guerra hispano-americana.

La prensa de anoche

Madrid 5 á las 10'30 n.

Coméntase mucho el que toda la prensa de anoche dedique preferente atención á los asuntos de Filipinas, coincidiendo.

El *Correo* pide al gobierno que no abandone el archipiélago filipino á sus propios recursos.

El *Heraldo* señala la insistencia de la opinión pública en creer que parte de las escuadras que mandan los almirantes Cervera y Cámara, se hallan camino de Filipinas.

Consejo

Madrid 5 á las 11 n.

> > 11'15 >
> > 11'16 >
> > 11'17 >
> > 11'18 >

El Consejo celebrado hoy ha durado cuatro horas.

Se examinó la cuestión del pago del cupón de los billetes de Cuba, sin tomar ningún acuerdo.

El señor Puigerver dijo que apesar de esto se pagará todo.

Tampoco recayó acuerdo alguno sobre el pago de las clases pasivas que tienen consignados sus

haber en la caja de Filipinas.

El señor Almodovar leyó una nota que dirige á las potencias en que consigna los hechos realizados por los Estados Unidos contrarios al derecho de gentes.

Este documento servirá de base de controversia á las potencias si los Estados Unidos lo discuten.

En todo caso servirá para saber quien razona con mayores fundamentos.

Se aprobaron varios expedientes de material de guerra, de subasta de servicios y otros de Marina.

Oficialmente dice el Gobierno que el cabecilla Aguinaldo ha reembarcado en la escuadra yankee, fracasando el intento de rebeldía.

La situación de la escuadra yankee en Filipinas es mala, pues las enfermedades infestan á los buques.

El espíritu de las tropas españolas é indígenas es inmejorable.

El general Correa procurará buscar una comunicación con Filipinas para telegrafiar al general Augusti, á fin de que dé cuenta de lo ocurrido al crucero *Baltimore*.

El gobierno en vista del estado de las opiniones políticas en Puerto Rico, es probable que suspenda la apertura de la cámara insular.

Se aprobaron varios expedientes de indulto á favor de reos de Jaen, Avila, Palencia y Madrid.

Se acordó que el estado pague los haberes á los juzgados, que antes satisfacían los ayuntamientos.

El señor Sagasta resumió los asuntos tratados en el consejo con estas palabras:—Mucha guerra, barcos, cañones y proyectiles.

Nuevos anuncios

Madrid 5 á las 11'15 n.

Washington.—Se anuncia que diez trasportes con 13.000 hombres han salido de Tampa, con destino á Puerto Rico.

Asegúrase que el gobierno yankee ha fletado treinta vapores para la conducción de tropas.

Más sobre el Consejo

Madrid 6 á las 4 m.

En el Consejo se acordó además de lo que ya tenemos dicho, que se pague en moneda de oro la deuda de Cuba.

Los ministros de Guerra y Ultramar conferenciarán mañana para resolver el pago de once millones de pesetas que se adeudan por material de guerra.

Se ha acordado que el Gobierno no haga en el Congreso declaración alguna relativa al mensaje de los frailes, que pueda comprometerle, al discutirse la proposición del diputado Bores.

El señor Elduayen está gravísimo.

Otro bombardeo

Madrid 6 á las 4'41 m.

Ha sido bombardeado de nuevo por los buques yankees, Santiago de Cuba, durante el bombardeo cuarenta y cinco minutos.

La plaza no contestó á causa de hallarse á una enorme distancia los buques enemigos.

Los proyectiles que lanzaban éstos, no llegaban á los fuertes.

La escuadra yankee se retiró.

Mencheta

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composturas. Precios los más económicos.

25-BROSSA-25

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	59 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 4 de Junio.

Interior.	49 35
Exterior.	62 80
Amortizable.	60 00
Cubas 1886.	61 50
Cubas Nuevas 1890.	50 20
Banco de España.	000 00
Tabacos.	201 00
Francos.	78 00
Libras.	00 00
Aduanas.	49 25
Filipinas.	59 75

Boletín metereológico

Día 4 á las 9 de la mañana

Barómetro.	763 8 mm.
Termómetro seco.	20 2 g. ct.
Máxima al sol.	35 4 >
Máxima á la sombra.	26 4 >
Mínima á cubierto.	15 6 >
Mínima á descubierto.	14 4 >
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	213 00 >
Lluvia en 24 horas.	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas.	5 8 >
Humedad á las 9.	73 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0 0 >
Descenso del id. enid.	0 1 >

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos dia 3 de Junio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salids.	Fallecidos	Quedan
310	3	5	1	307

NOTICIAS

de la segunda edición de ayer
TELEGRAMAS
El "Merrinac,"

Madrid 5 á las 2'30 m.

Nueva York.—Un despacho de Santiago de Cuba dice que los españoles volaron los restos del *Merrinac*.

En el departamento de Marina de los Estados Unidos se sostiene que dicho buque fué enviado á la bahía de Santiago de Cuba con objeto de que fuera echado á pique; pues de este modo quedaba bloqueada la escuadra del almirante Cervera.

Cable.-Una expedición

Madrid 5 á las 3 m.

Corre el rumor en Nueva York que ha sido cortado el cable de Cuba.

Un despacho de Mobile (1) dice que salieron cinco transportes con artillería y caballería, con rumbo desconocido.

Llevan pliegos que han de abrirse en alta mar.

La cruz roja

Madrid 5 á las 10 m.

Roma.—La cruz roja ha organizado en Génova una expedición valiosa para regalarla á España.

Un vapor italiano la llevará, juntamente con medicamentos y aparatos, á Barcelona.

La prensa italiana

Madrid 5 á las 10 m.

Roma.—La prensa elogia á los

(1) Mobile, es, despues de Nueva Orleans el mayor puerto comercial del golfo de véjico. Es de origen francés y perteneció á España desde 1780 hasta 1813. Corresponde hoy al estado de Alabama.

Temporada de Verano

ALMACEN DE PAÑERIA, SASTRERIA, LENCERIA Y DEMOS ARTICULOS

Buenaventura Fuster y Fuster

Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll, 9^a 9^a y 9^b

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no pudo encontrarlos géneros de buen gusto á la par que á

PRECIOS MUY REDUCIDOS

GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 3 duros en adelante.

Galera de 6 á 12 PARADA DEL TRANVIA Plaza de Coll de 9^a á 9^b

españoles por lo ocurrido en Santiago de Cuba.

La Tribuna dice que cuantos amen á la patria deben admirar á los españoles.

Declaraciones del señor Polo Bernabé

Madrid 5 á las 10 m.

El Sr. Polo Bernabé que ha llegado hoy á Madrid ha declarado que las instrucciones que recibió del Gobierno estuvieron siempre encaminadas á evitar una ruptura, pero que el mensaje de Mac-Kinley le obligó á pedir los pasaportes.

Añadió que Mr. Mac-Kinley fué partidario de la intervención en Cuba, pero los jingoes le llevaron más lejos de lo que deseaba.

Dijo, además, que la guerra ha sido nefasta é impopular en los Estados Unidos.

Una carta (*)

Madrid 5 á las 10 m.

Washington.—Ha sido publicada una carta del señor Carranza exagregado á la legación española, fechada en Montreal que fué robada por los yankees.

En ella pide al gobierno español que mande un torpedero y otro buque para forzar el bloqueo de Cuba y aconseja á la escuadra de reserva de Cádiz que bombardee á Boston, Potland y Long-Island, pues dentro de algunos meses sería demasiado tarde.

Lo que dice Polo Bernabé

Madrid 5 á las 10 m.

Ha llegado el Sr. Polo Bernabé. Ha dicho á un periodista que hizo lo posible para evitar la guerra, resultando inútiles sus esfuerzos.

La guerra—añadió—estaba resuelta desde un principio, mucho antes del asunto del *Maine* que fué explotado indignamente por los yankees.

Conferencia importante

Madrid 5 á las 2'30 t.

Hoy han celebrado una importante conferencia el ministro de Estado y el ministro plenipotenciario de Portugal.

Atribúyese mucha importancia á esta conferencia y se la relaciona en los círculos políticos y mili-

(1) Con respecto á esta carta dice *El Noticiero Universal*:

Los telegramas del Canadá dando cuenta de la vista de la causa instruida con motivo del robo de unas cartas al agregado naval señor Carranza, es asunto que la opinión pública comenta y que en realidad merece detenido estudio.

Base de una complicación diplomática fué el robo de la carta del señor Dupuy al señor Canalejas y causa de males para la patria puede ser la susstracción de los documentos que encerraba la cartera del señor Carranza, si como los despachos del Canadá afirman, figuraban entre ellos listas de los que habían de servir á España con comisiones secretas y difíciles.

No es momento oportuno este para disertar sobre las condiciones que ha de reunir nuestro cuerpo diplomático ni respecto de la atención y del cuidado que reclaman determinados servicios.

Por eso, reflejando una impresión general, limitámonos á lamentar sensibles impresiones que los Gobiernos deben en lo sucesivo cuidar de impedir á todo trance.

tares con la situación de determinados barcos españoles.

La conferencia ha sido cordialísima por parte de ambos ministros.

Ineficacia del bloqueo

Madrid 5 á las 2'30 t.

Un telegrama oficial de la Habana participa la instalación de depósitos de municiones y la concentración de fuerzas en varios puntos.

Que el bloqueo de la isla de Cuba ha resultado ineficaz, lo prueba que entran y salen buques de Cárdenas, Cienfuegos, Habana y Matanzas, que han dejado aseguradas las subsistencias.

Mencheta

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

Alumbrado con acetileno

Sindicato, 441.—1.^a—Palma

Los aparatos más económicos, seguros, inexplorivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro. Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.

Se pueden pagar los aparatos á Una peseta semanal

Importante al Comercio

Desde el 15 de Mayo se ha encargado del *Centro de Anuncios* establecido en la calle de la Luz, 21, don Juan González, en sustitución de don Miguel Capó.

Los señores que tuvieren establecido contrato de anuncios con dicho señor Capó que termine en 30 de Mayo, se servirán pasar por dicho Centro para que sean formalizados nuevamente los contratos, á fin de evitarles demoras ó perjuicios con la suspensión de los anuncios ó reclamos.

Almacenes Montaner

SINDICATO 2 A 10 Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERIA Y CAMISERIA Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO Ricos y espléndidos surtidos de género para

SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

Almacenes Montaner

SINDICATO-2 A 10

Imp. de Amengual y Muntaner